

PROCESO DE EMISIÓN DE NORMAS DEL IASB



Principales funciones del IASB

El International Accounting Standards Board (IASB) desempeña un papel crucial en el establecimiento y promoción de estándares contables internacionales de alta calidad. Sus principales funciones abarcan desde la emisión de normas contables hasta la supervisión de su implementación y la colaboración con otras partes interesadas en el ámbito contable y financiero. A continuación, se detallan las funciones más relevantes del IASB:

- **Desarrollo y emisión de normas contables.**

El IASB es responsable de desarrollar y emitir las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), que son estándares contables de aplicación global. Estas normas proporcionan directrices sobre la preparación y presentación de estados financieros, garantizando la coherencia y comparabilidad de la información financiera en todo el mundo.

- **Revisión y mejora continua de las NIIF.**

El IASB lleva a cabo un proceso continuo de revisión y mejora de las NIIF existentes para garantizar que reflejen adecuadamente los cambios en el entorno empresarial y las prácticas contables. Esta función implica la emisión de enmiendas a las normas existentes y la exploración de nuevas áreas temáticas que requieran orientación contable.

- **Coordinación con organismos nacionales e internacionales.**

El IASB colabora estrechamente con otros organismos reguladores y de normalización contable a nivel nacional e internacional para promover la convergencia de estándares contables. Esta cooperación ayuda a reducir las diferencias entre los marcos contables de diferentes países y a facilitar la comparabilidad de la información financiera.

PROCESO DE EMISIÓN DE NORMAS DEL IASB

- **Asesoramiento y orientación a las partes interesadas.**

El IASB proporciona orientación y asesoramiento técnico a las partes interesadas, incluyendo empresas, inversores, reguladores y profesionales de la contabilidad. Esta función ayuda a garantizar una correcta interpretación y aplicación de las NIIF, así como a abordar cualquier duda o preocupación relacionada con la contabilidad internacional.

- **Supervisión de la implementación de las NIIF.**

El IASB supervisa la implementación de las NIIF en todo el mundo y evalúa su efectividad en la práctica. Esta función implica monitorear la adopción de las normas por parte de los países y brindar apoyo técnico para abordar los desafíos en la aplicación de las NIIF.

Impacto del IASB en la Contabilidad Global

El International Accounting Standards Board (IASB) ha tenido un impacto significativo en la contabilidad global desde su establecimiento. Sus normas, conocidas como Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), se han convertido en el estándar contable preferido en muchos países y son utilizadas por miles de empresas en todo el mundo. A continuación, se detallan algunos de los principales aspectos que destacan su influencia:

- **Armonización internacional.**

Una de las contribuciones más importantes del IASB es la armonización de las prácticas contables en todo el mundo. Al establecer normas contables comunes a nivel internacional, el IASB ha promovido la comparabilidad y la transparencia de la información financiera, lo que facilita la toma de decisiones de inversión y financiamiento en un entorno globalizado.

- **Facilitación del comercio internacional.**

La adopción de normas contables internacionales ha facilitado el comercio internacional al reducir las barreras y costos asociados con la reconciliación de diferentes prácticas contables. Esto ha permitido a las empresas operar en múltiples jurisdicciones de manera más eficiente y efectiva.

PROCESO DE EMISIÓN DE NORMAS DEL IASB

- **Mejora de la calidad de la información financiera.**

Las normas del IASB se centran en la presentación de información financiera relevante, fiable y comparable. Al establecer principios contables claros y objetivos, el IASB ha promovido la mejora de la calidad de la información financiera, lo que brinda a los usuarios una visión más clara y precisa de la situación financiera y el rendimiento de las empresas.

- **Atracción de inversiones extranjeras.**

La adopción de normas contables internacionales, alineadas con las prácticas globales de contabilidad, ha aumentado la confianza de los inversores extranjeros en los mercados financieros de diferentes países. Esto ha contribuido a atraer inversiones extranjeras y a mejorar el acceso de las empresas locales a los mercados de capital internacionales.

- **Cooperación y convergencia.**

El IASB trabaja en estrecha colaboración con otros organismos reguladores y entidades contables de todo el mundo para lograr la convergencia de las normas contables internacionales. Esta cooperación promueve la coherencia y la compatibilidad entre diferentes sistemas contables, lo que facilita la comparación y el intercambio de información financiera entre empresas y países.

Referencias:

Grupo CPCON (2024). IASB: International Accounting Standards Board. Recuperado de: <https://www.grupocpcon.com/es-mx/iasb-international-accounting-standards-board/>

IFRS Foundation (s.f.). IASB. Recuperado de: <https://www.ifrs.org/groups/international-accounting-standards-board/>